

ACTA N°171 - En la ciudad de Rivera, a los veintidós días del mes de noviembre de dos mil veinticuatro, siendo la hora diecinueve y treinta minutos, se reúne en forma Extraordinaria la Junta Departamental de Rivera, en la Salón de Actos de la Intendencia Departamental de Rivera, Agraciada N° 570, bajo la Presidencia de su titular Sr. Edil Sergio Rauduvinicche, actuando en Secretaría es Sr. Secretario General Domingo Techeira y la asistencia de los siguientes Sres. Ediles: Marco Antonio Da Rosa, Heber Freitas Turnes, Elizabeth Rodríguez, Robert Costa Quevedo, Camila González, Zaida Castro, Manola Brant Bravo, José Luis Pereira, José María Antuña, Alaídes Olivera, Manuel Vellozo, Tania Vargas, Mabel Fajardo Díaz, Jonny Fabricio Méndez, Luciano Andrés Machado, Esteban Quiroz, Adriana Ocaño, Ítalo Eloy Guarisco, Luis Ernesto González, Roberto Machado, Adrián Ferreira, Fabián Chilis, Nilo Castro, Juan Carlos Merladett, Leandro Muñoz, Rosario Acuña Flores, Ramón Camps, Luis Mario Leite, Carlos Roberto Da Silva, Graciela Da Rosa, Fernando Alonso, Walter Machado Retamar, Elsa Muniz, Juan Sanguine, Álvaro Pereira, María Leonor Rosa Viera, Walter Gustavo Paz, Richard González, Giovani Pimentel, Sendy Barreto, Dickenson Correa, Nuri Rodríguez, Carlos Moráis Jorge, Edgar Leivas, Laura Domínguez, Verónica Otero, Jorge De Barros, Ana Cabrera, Delbia Pimentel, César Montejo, Eliana González, Priscilla Vellozo, Héctor Marcelo Antúnez Maciel, Alessandra Núñez, Fanny Araújo, Luis Alberto López, Pablo Saravia, Carlos Enrique Caballero, Nancy Olivera, Antony Meneses, Enrique Guadalupe, Carla Sabrina Moráis, Yanina Caballero, Fernando Araújo, Gustavo Núñez, Yolanda Machado,

Sergio Meneses, Magela Ferreiro, Mariano Camacho, Zully Romero, Pablo Melo, Carlos Alfredo Valerio, Edis Moraes, Nancy Suárez, Santiago Santesteban, Carlos Julio Esteves, Margarita García, Alex Guevara, Carlos Camargo, José Vargas, Froilán González, Juan Manuel Rodríguez, Nidia Cuadro, Aída Gonzálvez, Leonardo Gross, Nelson Rodríguez, Macarena Mello, Marta Diniz, Alejandra Rabaza, Rubenson Silva, Eduardo Esteves, Alejandro Di Falco, María Laura Viera Ramos, Waldemar Mancebo.- **Sr. Secretario de Prensa y RRPP Ruben Meneses:** Señoras y Señores, bienvenidos, a la “Ceremonia Protocolar de elecciones e instalación de las autoridades de la Junta Departamental de Rivera, correspondiente al periodo 2024-2025”. Damos comienzo a esta ceremonia cumpliendo con el decreto departamental, escuchando “Caminitos de tierras coloradas” declarada canción departamental, según el decreto 4.912/001 letra de Agustín Ramón Bisio y música de Alan Gómez. Invitamos a los Sres. Ediles a continuación para conformar la Mesa: al Sr. Director de División Richard del Pino, a la Sra. Pro Secretaria de la Junta Departamental de Rivera Cristina Vargas, al Sr. Secretario General Domingo Techeira y al Sr. Presidente de la Junta Departamental de Rivera Edil Sergio Rauduviniche. Damos lecturas a correspondencias recibidas. Sr. Presidente de la Junta Departamental de Rivera. Sr. Sergio Rauduviniche. De mi mayor consideración. Por la presente, saludo a usted y, por su intermedio a todo el Cuerpo Legislativo, excusando mi ausencia, la misma motiva por compromisos con antelación, aprovecho la oportunidad, para expresar mi más afectuoso saludo al Sr. Edil Robert Costa Quevedo y desearle un excelente labor al frente del Cuerpo

Legislativo. Saluda Contador Richard Sander. Señoras y Señores para dar comienzo a la Ceremonia de elección y asunción de autoridades, por el periodo 2024- 2025, tiene uso de la palabra el Sr. Presidente Edil Sergio Rauduvinicche.- **Sr. Presidente**: Buenas noches, Sres. Ediles, Sres. y Sras. Funcionarios de la Junta Departamental de Rivera, Autoridades presentes. Siendo la hora 19 y 50 minutos, damos comienzo a la Sesión Extraordinaria, del día de la fecha, y solicitamos al Sr. Secretario General que haga lectura a la convocatoria de hoy.- **Sr. Secretario**: Atento a lo establecido en el Art. 2 del Reglamento Interno, se cita a los Sres. Ediles para la Sesión Extraordinaria que se celebrará en el Salón de Actos de la Intendencia Departamental, el día 22 de noviembre de 2024, a las 19 y 30 hrs. Orden del Día - Único Asunto: Elección de Presidente y Vice Presidentes de esta Corporación, para el ejercicio noviembre 2024- julio 2025.- **Sr. Presidente**: Me quiero tomar unos minutos, para transmitirles unas palabras en este momento tan especial para la Junta Departamental de Rivera, para Rivera como Departamento y también para nosotros que tenemos el honor de ser parte de esta Casa. Señoras y Señores Ediles, autoridades departamentales, nacionales, policiales, militares, representantes de la sociedad civil y vecinos de Rivera, hoy al finalizar mi mandato como Presidente de esta honorable Junta Departamental, me dirijo a ustedes con el sincero deseo de expresar mi gratitud y compartir algunas reflexiones sobre el camino recorrido. En este tiempo de veda electoral, resulta esencial hacer un llamado al respeto y a la responsabilidad hacia estos días de reflexión previos a las elecciones. La veda es en su esencia una oportunidad para que cada ciudadano tenga el

espacio y la tranquilidad necesarios para meditar su voto, con plena libertad, sin presiones, ni influencias externas. Respetar este período, no es sólo una obligación legal, sino también una muestra de compromiso con los valores democráticos que todos defendemos. Es una oportunidad para recordar que la democracia se construye desde la voluntad genuina de cada individuo y que debemos preservarla con cada una de nuestras acciones. Quiero también aprovechar esta ocasión para agradecer profundamente el trabajo de cada Edil. Nuestra labor es en muchas ocasiones discretas y no siempre se valora como se merece, pero es vital para la construcción de una Rivera más justa y comprometida con el bienestar de sus habitantes. He sido testigo de la dedicación, el compromiso con las demandas de la gente y el deseo de mejorar la calidad de vida en nuestro Departamento, cada proyecto, cada debate y cada decisión tomada ha sido reflejo de ese compromiso incansable que cada uno de ustedes ha demostrado. Gracias a su esfuerzo la Junta Departamental de Rivera se ha fortalecido en su representatividad y en su cercanía para con los ciudadanos riverenses. Es un verdadero honor, haber trabajado codo a codo con cada uno de ustedes, quienes han demostrado que la política, es en su mejor versión una vocación de servicio. Quisiera además, hablar de la importancia de preservar y fortalecer la democracia, en tiempos donde vemos amenazas a la estabilidad democrática, en distintas partes del mundo, es cuando debemos reforzar nuestra convicción de que el ejercicio democrático no es sólo un derecho, sino también una responsabilidad que debemos asumir con integridad y transparencia. Esta Junta, es uno de los espacios más representativo de la democracia en nuestro

Departamento y debemos honrar su propósito, no solo actuando en beneficio de nuestros ciudadanos, sino también defendiendo los valores fundamentales que sustentan nuestra sociedad. No menos importante, es el compromiso que hemos asumido para jerarquizar esta Junta. En estos años hemos dado pasos significativos para elevar su papel en la vida de nuestra comunidad, mejorando la transparencia y modernizando algunos procesos. No obstante el trabajo debe continuar. Jerarquizar nuestra labor implica seguir mejorando cada aspecto del funcionamiento de la Junta Departamental, impulsando su autonomía y fortaleciendo su capacidad de respuesta ante los desafíos que enfrentamos como Departamento. Hoy me despido con el orgullo de haber contribuido a estos principios y con la seguridad de que la Presidencia de la Junta Departamental de Rivera queda en muy buenas manos. Tengo plena confianza en quienes continúan con esta labor y seguro que estarán a la altura de las circunstancias. Finalmente quiero expresar mi más sincero agradecimiento a cada ciudadano de Rivera, quienes con su confianza y participación nos han brindado a todos nosotros la posibilidad de representarlos. Les aseguro que cada una de las decisiones que tomamos, fue con el objetivo de mejorar la vida de nuestra comunidad, me retiro de este rol con gratitud y siempre dispuesto a seguir sirviendo a nuestro Departamento desde cualquier lugar. A los Coordinadores de Bancadas: Eduardo Esteves, Enrique Guadalupe, Waldemar Mancebo y, en especial al Coordinador del Partido Colorado José Luis Pereira, un agradecimiento enorme a ustedes por la labor. Al Sr. Secretario General Domingo Techeira, el agradecimiento por cada momento compartido y los aprendizajes

adquiridos, al pertenecer a dos sectores diferentes, teníamos un gran desafío, Sr. Secretario, pero creo que logramos realizar un gran trabajo de la exigencia del rol que desempeñamos cada uno de nosotros. Fuimos anfitriones del Congreso Nacional de Ediles, con una organización excepcional, apostamos a la formación de nuestros funcionarios trabajando en conjunto con la Oficina del Servicio Civil, avanzamos en los trámites de adquisición de la Casa, que permitirá ampliar las instalaciones de la Junta y, por sobre todas las cosas, mantuvimos firme el compromiso de enaltecer la labor de los Ediles y, por consiguiente, de esta Institución. A los Presidentes que me antecedieron: Heber Freitas, José María Antuña, Larry Martínez, también va el saludo por todo lo logrado. A los Señores Vice Presidentes, Carlo Julio Esteves, Aída Gonzalvez, muchas gracias por la compañía. Permítanme un saludo especial, en forma nominal como plantea nuestro reglamento y es al cuerpo estable de la Junta Departamental, los funcionarios que desde que comenzamos nuestra labor legislativa han tenido un trato excepcional para con todos nosotros, me gustaría nombrarlos uno por uno: Cristina Vargas, Gustavo Uría, Beatriz Palermo, que pasó a situación de retiro, Richard del Pino, Aldo Meneses, Tamara Márquez, Ariel Ayala, Daniel Suarez de Lima, Valdomiro Macedo, Laura Abella, María Glecy Souza, Mary Coitiño, Carmen Odriozola, Graciela Almanza, Tatiana López, Andres Florio, Martin Sander, Micaela Silva, Sebastián Sum, Ruben Meneses, Ignacio Beis, Roberto Clavijo, Alberto Ferreira, nuestros compañeros de ruta, nuestros choferes, Estela Pintos secretaria de Presidencia, Dr. Hugo Lavecchia, Dr. Juan Ignacio de Arteaga y al

Contador de la Junta Jorge Armando Ugon. Gracias a mi familia por la compañía, gracias a mi agrupación, a mis compañeros Ediles, al líder se la Agrupación a la que pertenezco Mauricio González, por la oportunidad de haber ejercido esta función. Ha sido un verdadero honor desde el primer día hasta este momento. Muchas gracias. (*Aplausos*).- **Sr. Edil José Luis Pereira:** Buenas noches, Sr. Presidente, Señores Ediles. Bienvenida todas las autoridades que hoy nos están visitando, al público en general. Sr. Presidente, primero que nada, muchas gracias, por haber confiado en mi trabajo, en mi compañía para llevar adelante tan difícil misión como es ser el Coordinador de la bancada mayoritaria. Que generalmente nos obliga a dar el paso para llegar a los consensos. Como usted bien lo decía “somos de sectores diferentes”, pero siempre que recorremos el país, y quiero pedirles a los demás integrantes de este Cuerpo Legislativo, principalmente las demás bancadas, que no es una chanza, simplemente es reconocer lo que es el trabajo del Partido Colorado, en el Departamento de Rivera que como decía anteriormente podemos ser de sectores diferentes, podemos tener nuestras diferencias, ¡que vaya si las tenemos!, pero alrededor de una mesa ponemos los puntos sobre las íes. Yo, como Coordinador, nunca tuve que mirar hacia atrás para ver si la Bancada de la 123 estaba presente, o si estaba en el mismo lineamiento de lo que decía el Coordinador. Muchas gracias, Sr. Presidente. Le deseo lo mejor y agradecer que pude conocer por encima de un compañero, un gran ser humano. (*Aplausos*).- **Sr. Edil Enrique Guadalupe:** Aprovechando la oportunidad y el fin del mandato, de la Mesa, de los Coordinadores, del Presidente, de los Vice Presidentes, quiero en

primer término, resaltar la actitud de la Bancada del Partido Nacional, que han confiado en nosotros, la Coordinación de este período, muy importante como en todos los periodos en esta Casa, en la Junta Departamental. También quiero, me comprende y es justo, la secretaría de esta Coordinación en la persona de la Sra. Nancy Suárez, que colaboró y coordinó adecuadamente con todos los partidos y con mi partido en particular, con mis compañeros de bancada. Lo felicito, Sr. Presidente, por su gestión al frente de esta Corporación, con su corrección, con su hombría de bien, ponderación en momentos difíciles, en el sentido que discordamos en alguna posición central y que teníamos necesariamente que tomar determinaciones. A los demás integrantes de esta Corporación, los representantes del Frente Amplio, de Cabildo Abierto y del Partido Colorado, también las felicitaciones por el desempeño, básicamente nos encontramos en las coordinaciones de las Bancadas, de la Mesa, la Secretaría, los funcionarios de esta Casa, que usted los resaltó, aunque sea redundante yo vuelvo a resaltar la corrección que han demostrado todo momento. Así que, felicitaciones a todos y ojala que el próximo periodo las autoridades que en un momento vamos a investir, mantengan la cooperación, la coordinación la hombría de bien, más allá de las discrepancias entre todas las fuerzas políticas representadas en esta Corporación. Muchas gracias.

(Aplausos).- **Sra. Edil Aída González:** Buenas noches a todos. Buenas noches a Sergio que se nos va, pero que queda igual. Decir que fue un periodo bueno de trabajo, tuvimos nuestras discrepancias, por supuesto, pero la supimos superar con altura. Esperando que hasta julio continuemos con

esta forma de trabajo dialogista, amigable y en paz. Sergio me despido como Presidente, pero te sigo queriendo como compañero de la Junta. Gracias. (*Aplausos*).- **Sr. Edil Waldemar Mancebo:** Buenas noches, Sres. Ediles, Sr. Presidente, autoridades, público en general. En el correr de este año en su presidencia, Sr. Presidente, aquilaté realmente sus condiciones de ser humano, de la cual me congratulo por haberlo conocido, ya de que a pesar de que tenemos obviamente diferencias de principios políticos, supimos tener una relación cercana, una relación de amistad dentro de todo, donde tanto usted, los coordinadores y el Sr. Secretario, se han desempeñado particularmente conmigo, representante de un Partido pequeño, con total caballerosidad, escuchando, haciendo oído y prestando interés a aquellas cosas que planteaba, eso me llena de orgullo tanto de la Mesa como de los compañeros Ediles, porque con todos en realidad he sentido esa sensación. A los funcionarios de la Junta, yo vengo de un lugar donde me parecía que era la excelencia de la administración del personal, donde funcionaba todo como un reloj, pero entendí en este período de que la calidad de los funcionarios hace que eso pase, de que eso funcione. La calidad no tanto administrativa y técnica, sino la calidad humana, ya que siempre todos estuvieron a disposición en cualquier situación, en realidad, para darme una mano. Agradezco su desempeño, su actitud hacia mí, del Sr. Secretario también del cual aprendí mucho, de los compañeros Coordinadores que nunca pusieron un punto sobre ninguna i que estuviera corrida, ante todo aprendí a trabajar con ellos que es para lo que la población nos puso acá, para representarlos y llevar los problemas que puedan tener, para tratar de solucionar, ya sea

dentro de la Junta o en el nivel que sea necesario. Vuelvo a agradecerle a usted, a la Mesa y espero que la elección de esta noche continúe con las personas elegidas, este sistema de trabajo al cual ya me he acostumbrado y el cual representa exactamente lo que un Edil debe hacer, preocuparse por los problemas de la gente y tratar de solucionarlos. Muchas gracias. (*Aplausos*).

Sr. Edil Edgar Leivas: Gracias, Sr. Presidente, compañeros Ediles, público en general, autoridades presentes. ¡Qué decir en esta oportunidad! Gracias compañero Sergio. En realidad varios momentos juntos, creo firmemente que usted ha cumplido para lo que ha venido, ahora viendo a los compañeros que me antecedieron a la palabra, muchas veces tuvo que intervenir, con esa ponderación, muchas veces, nosotros también, en el fervor de la discusión como Legisladores Departamentales, así dice la ley 19.992, somos la caja de resonancia, somos el primer eslabón de la cadena donde viene la ciudadanía, acá también agradecer a todos los compañeros Ediles, que como decíamos muchos veces teníamos las discusiones acá dentro de Sala, pero saliendo de Sala somos un ser más, un vecino más, y eso es lo lindo de la política. También, Sr. Presidente, quiero agradecer las palabras de nuestro Coordinador que, sí como bien decimos somos de sectores diferentes, sí tenemos matices obviamente, pero cuando se acuerda, acá se alinea. La función del Legislador es controlar y legislar, pero también, muchas y muchas veces poder llegar al consenso y esto va más allá de lo que es nuestro partido, los partidos de la oposición, en el caso nuestro. Muchas gracias, Sr. Presidente, por su don de gente, estoy orgulloso y estoy seguro que la Agrupación 123 también lo está. Gracias.- **Sr. Presidente:** muchas

gracias, Sr. Edil, gracias a cada uno de los compañeros Ediles que hicieron uso de la palabra. Creo que con la reflexión de cada uno, y más allá de cualquier matiz ideológico, político partidario, nosotros cuando pasamos raya tenemos que llegar a la conclusión de que son muchas más las cosas que nos unen con respecto a nuestra función, que las que nos separan, así que es un gusto poder compartir este espacio con ustedes. Continuando con la sesión, le vamos a dar la palabra al Sr. Coordinador del Partido Colorado, y le vamos a solicitar proponga el nombre del Sr. Edil que ocupará la Presidencia de la Junta Departamental de Rivera en el periodo 2024-2025.-

Sr. Edil José L. Pereira: para el periodo 2024-25, la bancada del Partido Colorado ha designado al compañero Robert Costa Quevedo para ocupar tan distinguido cargo.- **Sr. Presidente:** muy bien, Sr. Edil, ponemos a votación el planteo del Edil José Luis Pereira, de forma nominal como plantea nuestro Reglamento.- **Sra. Prosecretaria:** Ediles: José Luis Pereira: para el periodo 2024-2025 voto por el compañero Robert Costa Quevedo; Marco Da Rosa: afirmativo; Heber Freitas: voto por Robert Costa Quevedo; Camila González: afirmativo; Larry Martínez: afirmativo; Elizabeth Rodríguez: voto por el Edil Robert Costa; Tania Vargas: voto por el Sr. Edil Robert Costa; Manola Brant: afirmativo; José María Antuña: voto por el compañero Edil Robert Costa; Jorge de Barros: afirmativo; Fabricio Méndez: voto por el Edil Robert Costa; Manuel Vellozo: por el Edil Robert Costa; Laura Domínguez: voto por el compañero Sr. Edil Robert Costa; Edgar Leivas: afirmativo; Leonor Viera: afirmativo; Giovani Pimentel: afirmativo; Graciela Da Rosa: afirmativo; Roberto Da Silva: afirmativo; Enrique Guadalupe: afirmativo;

Nancy Olivera: voto por el Edil Robert Costa; Luis López: voto por el Edil Robert Costa Quevedo, mi amigo y le deseo mucha suerte; Yolanda Machado: afirmativo; Magela Ferreiro: afirmativo; José Vargas: afirmativo; Aída Gonzalvez: afirmativo; Carlos Julio Esteves: afirmativo; Alfredo Valerio: afirmativo; Marta Diniz: afirmativo; Alejandro di Falco: afirmativo; Waldemar Mancebo: afirmativo; Presidente Sergio Rauduvinicche: con mucho gusto voto al compañero Edil Robert Costa Quevedo para que ocupe la Presidencia de la Junta Departamental de Rivera.- **Sr. Presidente:** Finalizada la votación, con **31 votos en 31 Ediles presentes**, y por unanimidad, el Sr. Edil Robert Costa Quevedo será el próximo Presidente de la Junta Departamental de Rivera. Le solicitamos al Sr. Edil Robert Costa que ingrese a Sala.- (*Entrada del Presidente Edil Robert Costa Quevedo*)- (*Música - Aplausos*).- **Sr. Presidente:** Buenas noches a todos, muchas gracias. Buenas noches señores Curules, Funcionarios de la Junta Departamental, autoridades departamentales, Representantes nacionales en ejercicio y electos, el Senador Tabaré Viera, Representantes de la Cámara de Vereadores, amigos, familiares, público presente, y prensa en general. Quiero felicitar al Presidente saliente el compañero Sergio Rauduvinicche, a los Vices Edil Carlos Julio Esteves, Edil Aída González y a los Coordinadores: José Luis Pereira, Enrique Guadalupe, Eduardo Esteves y Waldemar Mancebo por su excelente gestión. Agradecer en esta oportunidad al señor Intendente por cedernos el Salón de Actos para realizar la Sesión Extraordinaria de transmisión de mando de Presidente e instalación de las nuevas autoridades. Hoy, al asumir la Presidencia de la Junta Departamental,

siento una profunda responsabilidad y un gran compromiso, agradezco a mis colegas, especialmente a mi bancada por la confianza que han depositado en mí para liderar este órgano y por el apoyo a lo largo de los dos años que actué como coordinador, agradecer especialmente a mi familia, Glecy, Carlos y Camila por el apoyo incondicional, gracias por estar presentes siempre. Agradecer y recordar a una persona muy importante que fue en mi vida Amarasí Souza que desde donde esté estoy seguro que estará orgulloso por este momento (*les pido disculpas porque me emocioné*). Quiero especialmente resaltar una figura muy importante en mi vida, tanto profesional como política, de quien mucho aprendí, y me refiero a mi querido hermano de vida Jorge Romero Cabrera, agradecer a mis amigos presentes y aquellos que, por alguna razón, no pudieron estar. Asumo este cargo con humildad y determinación, el desafío de representarlos y de coordinar los esfuerzos para el beneficio de nuestro querido Departamento, mi intención durante este período es trabajar desde el respeto, la transparencia y el diálogo abierto, reitero, el diálogo abierto. Rivera enfrenta desafíos importantes, pero también tiene grandes oportunidades para crecer y prosperar. Como Presidente me comprometo a ser un facilitador de iniciativas que promuevan el desarrollo, la inclusión y el bienestar de nuestra gente. Propongo una gestión centrada en la colaboración, entiendo que aunque podamos tener diferencias compartimos un objetivo común, el progreso y el mejoramiento de la calidad de vida de todos los riverenses. Hoy asumimos este cargo con la convicción de que juntos, con trabajo honesto y sincero, podemos hacer de Rivera un lugar para vivir mejor.

Cuento con cada uno de ustedes para construir un futuro de oportunidades, desarrollo y bien estar para todos. Gracias nuevamente por esta confianza, no los defraudaré. ¡VIVA RIVERA! (*aplausos*).- **Sr. Presidente**: siguiendo con la sesión solicito que se proponga el nombre del Edil que ocupará la primera Vicepresidencia, disculpe, Edil Eduardo tiene la palabra.- **Sr. Edil Enrique Guadalupe**: gracias, presidente, le dio por errar, me dijo Enrique Caballero y ahora me dice Eduardo, está bien...- **Sr. Presidente**: disculpe.- **Sr. Edil Enrique Guadalupe**: no, está bien, los nervios lo vamos a perdonar, en nombre del Partido Nacional y de la Bancada del Partido Nacional proponemos el nombre del Dr. Fernando Araújo para que ocupe la Vicepresidencia de esta Casa.- **Sr. Presidente**: bueno, será como usted dice Sr. Edil, pasamos a votar por la **Afirmativa**, votación nominal.- **Pro Secretaria**: Sr. Edil José Luis Pereira: voto por la primera vicepresidencia de la Junta Departamental al Sr. Dr. Fernando Araújo, Sr. Edil Marco da Rosa: Afirmativo; Sr. Edil Heber Freitas: voto por Fernando Araújo; Sra. Edil Camila González: Afirmativo; Sr. Edil Larry Martínez: Afirmativo; Sra. Edil Elizabeth Rodríguez: Afirmativo; Sra. Tania Vargas: Voto por Fernando Araújo; Sra. Edil Manola Brant: Afirmativo; Sr. Edil José María Antuña: Afirmativo; Sr. Edil Jorge de Barros: Afirmativo; Sr. Edil Sergio Rauduviniche: Afirmativo; Sr. Edil Manuel Vellozo: Afirmativo; Sra. Edil Laura Domínguez: voto por el Sr. Edil Fernando Araújo; Sr. Edil Edgard Leivas: voto por el Sr. Edil Fernando Araújo, Sra. Edil Leonor Viera: Afirmativo; Sr. Presidente: Afirmativo; Sr. Edil Giovanni Pimentel: Afirmativo; Sra. Graciela da Rosa: Afirmativo; Sr. Edil Roberto da Silva:

Afirmativo; Sr. Edil Enrique Guadalupe: Afirmativo; Sra. Edil Nancy Olivera: voto por el Edil Fernando Araújo; Sr. Edil Luis Alberto López: voto por el Edil Fernando Araújo; Sr. Edil Yolanda Machado: Afirmativo; Sra. Edil Magela Ferreiro: Afirmativo; Sr. Edil José Vargas: Afirmativo; Sra. Edil Aída Gonzalvez: Afirmativo; Sr. Edil Carlos Julio Esteves: Afirmativo; Sr. Edil Carlos Valerio: Afirmativo; Sra. Edil Marta Diniz: Afirmativo; Sr. Edil Alejandro Di Falco: Afirmativo; Edil Waldemar Mancebo: Afirmativo.-

Sr. Presidente: votación **Afirmativa unanimidad de presentes 31 en 31**, siguiendo con la sesión solicito se proponga el nombre del Edil que ocupará la segunda Vicepresidencia.- **Sra. Edil Marta Diniz:** propongo al compañero Eduardo Esteves como segundo Vicepresidente.- **Sr. Presidente:** pasamos a votar.- **Sra. Prosecretaria:** Sr. Edil José Luis Pereira: voto para la segunda vicepresidencia al compañero Edil Eduardo Esteves; Sr. Edil Marco Antonio da Rosa: Afirmativo; Sr. Edil Heber Freitas: voto por Eduardo Esteves; Sra. Edil Camila González: Afirmativo; Sr. Edil Larry Martínez: Afirmativo; Sra. Edil Elizabeth Rodríguez: Voto por el Edil Eduardo Esteves; Sra. Tania Vargas: Voto por Eduardo Esteves; Sra. Edil Manola Brant: Afirmativo; Sr. Edil José María Antuña: Afirmativo; Sr. Edil Jorge de Barros: Afirmativo; Sr. Edil Sergio Rauduiniche: Afirmativo; Sr. Edil Manuel Vellozo: Afirmativo; Sra. Edil Laura Domínguez: voto por el Sr. Edil Esteves; Sr. Edil Edgard Leivas: voto por el Edil Eduardo Esteves, Sra. Edil Leonor Viera: Afirmativo; Sr. Edil Giovanni Pimentel: Afirmativo; Sra. Edil Graciela da Rosa: Afirmativo; Sr. Edil Roberto da Silva: Afirmativo; Sr. Presidente Robert Costa: Voto Afirmativo por la segunda

Vicepresidencia al Edil Eduardo Esteves ; Sr. Edil Enrique Guadalupe: Afirmativo; Sra. Edil Nancy Olivera: voto por el Edil Eduardo Esteves; Sr. Edil Luis Alberto López: voto por el Edil Eduardo Esteves; Sr. Edil Yolanda Machado: Afirmativo; Sra. Edil Magela Ferreiro: Afirmativo; Sr. Edil José Vargas: Afirmativo; Sra. Edil Aida Gonzalvez: voto por el compañero Edil Eduardo Esteves; Sr. Edil Carlos Julio Esteves: Afirmativo; Sr. Edil Carlos Valerio: Afirmativo; Sra. Edil Marta Diniz: voto por el compañero Eduardo Esteves; Sr. Edil Alejandro Di Falco: voto por el compañero Eduardo Esteves para la segunda vicepresidencia; Edil Waldemar Mancebo: Afirmativo.- **Sr. Presidente**: siendo **31 votos afirmativos en 31**. Siguiendo con la sesión invito para entrar a Sala al segundo vicepresidente Eduardo Esteves, puede ocupar su lugar (*aplausos*). Siguiendo con el Protocolo, solicito a los señores Curules que comuniquen el nombre de los coordinadores.-**Sr. Edil José María Antuña**: gracias, Sr. Presidente, la Bancada del Partido Colorado comunica que el Coordinador para el próximo período es la continuidad del compañero José Luis Pereira.- **Sr. Presidente**: bueno comunicado el Partido Colorado. El Partido Nacional.- **Sr. Edil Luis Alberto López**: para ejercer la Coordinación en este período, la compañera Dra. Nancy Olivera.- **Sr. Presidente**: gracias, señor Edil.- **Sra. Edil Aída Gonzalvez**: la Bancada del Frente Amplio propone a la Edil compañera Marta Diniz coordinadora.- **Sr. Presidente**: muchas gracias.- **Sr. Edil Waldemar Mancebo**: la bancada continúa con el mismo Coordinador.- **Sr. Presidente**: muchas gracias.- **Sr. Edil José Luis Pereira**: bueno, Sr. Presidente, antes de que continúe, quería decirle dos palabras simplemente,

primero que nada como me tocó allá por el 2017 – 2018 el cual ocupé ese lugar y ¡vaya si tuve un coordinador que me cuidó en todo momento,! así que por lo tanto ahora me toca a mí ser su coordinador, espero estar a la altura de tal envestidura y obviamente jerarquizar lo que es el trabajo de la Junta Departamental y hoy cuando hablaba pensaba en el tema de jerarquizar el trabajo de la Junta Departamental, sinceramente pensaba, digo, bueno, van a estar todos los compañeros, va haber una cantidad de invitados, de autoridades y buscaba en mi léxico palabras depuradas para hoy verterlas acá, y sinceramente llegué a la conclusión de que cuando el hombre pierde su esencia se transforma en un fantoche, que simplemente va a decir lo políticamente correcto, y hoy yo quería dar un paso y traer a la memoria de todos una persona que usted nombró, un amigo mío, uno de los que fueron formadores de lo que hoy soy en este Legislativo Departamental, y me refiero al “zorro” Amarasi Souza, hablar del viejo como bien lo dijo usted, es hablar de un formador no sólo de usted sino de varios de nosotros, y yo podía, inclusive traje su tradicional palito de diente pero intenté hablar con él y no puedo, creo que sólo él, el “zorro” podía hacerlo, entonces yo iba a utilizar alguna frase de él pero obviamente iba a salir totalmente del protocolo, pero le pido a los que nos visitan y que obviamente capaz pero no todos me conocen simplemente salirmel un poquito solo del protocolo, señor Presidente, y una de las palabras del viejo sería “o negrinho vai ser bom” muchas gracias.- (Aplausos).- **Sr. Presidente:** gracias, José Luis Pereira.- **Sr. Edil Marco da Rosa:** muchas gracias, Sr. Presidente electo, autoridades presentes, Sres. Ediles, público en general. Yo debo confesarle, Presidente,

en este último período culminando lo que es estos cinco años legislativos que tenía un anhelo de que una compañera pudiera ocupar la presidencia de esta Junta, y con estas palabras quiero reconocer el gran trabajo que hacen compañeras mujeres en este cuerpo legislativo, por dos cosas, primero porque se habla mucho de la participación de la mujer en la política, y segundo porque creo que tenemos compañeras muy valiosas; dicho esto yo quisiera felicitarlo a usted y a los dos vice presidentes, decirle que tenga mucho éxitos en la gestión, también un poco de suerte porque en toda actividad en la vida uno tiene que tener un poco de suerte, decirle también que acá va a encontrar un Edil dispuesto al trabajo, dispuesto a generar propuestas que sean en pro de la comunidad, en pro del ciudadano riverense, que voy a volver a plantear algunas propuestas que lo hice con el anterior Presidente que quedaron en el tintero y, bueno, estaremos dispuestos siempre que usted lo solicite, los Vices y la Mesa de esta Junta me solicite, estaré ahí para trabajar, para construir y principalmente para darle gobernabilidad a nuestro Intendente porque fue ese el compromiso que asumimos en el año 2020, muchas gracias.- **Sr. Presidente:** muchas gracias, señor Edil Marco da Rosa.- **Sr. Edil Enrique Guadalupe:** gracias, Sr. Presidente, quería en primer término excusar la no presencia del primer Vicepresidente propuesto por el Partido Nacional debido a asuntos particulares que le impidieron venir por el recibimiento de su hija, eso en primer término. Y en segundo término, Presidente, felicitarlo, desearle una muy buena gestión, que el Partido Nacional, la Bancada de Partido Nacional y el Partido mismo están dispuestos a construir por un Rivera próspero y desarrollado, así que cuente

con esta colectividad; y en tercer término, le quiero decir que “Las grandes cosas los piensan los santos locos, las realizan los luchadores natos y lo disfrutan los felices cuerdos”, mucha suerte, Presidente.- **Sr. Presidente:** muchas gracias, Edil Enrique Guadalupe.- **Sr. Edil Larry Martínez:** Sr. Presidente, compañeros Ediles, Autoridades presentes, público en general, buenas noches a todos. Primeramente, Sr. Presidente, un gusto poder dirigirle estas palabras, desearle de corazón los más sinceros éxitos y también aprovechar para saludar a la Mesa saliente, la persona del compañero Sergio Rauduvinicche, felicitarlo por la brillante gestión y a los Vice presidentes electos desearles augurios de éxitos que, sin dudas, tendremos una gran gestión, muchos éxitos.- **Sr. Presidente:** muchas gracias, Edil Larry Martínez.- **Sra. Edil Marta Diniz:** gracias, Sr. Presidente, primero felicitarlo, le deseo éxitos en este período, ya compartimos otras instancias, trabajamos en Comisiones, discutimos bastante pero sin agravios, sin faltarnos el respeto y creo usted va a desempeñar su función acorde a lo que hicieron los anteriores Presidentes, felicitar a los dos Vicepresidentes, y bueno, desearle mucha suerte porque las discusiones en este período van a quedar más fuertes, pero estoy segura usted va a saber conducir muy bien este Cuerpo, muchas gracias.- **Sr. Presidente:** muchas gracias, Edil Marta Diniz.- **Sr. Edil Luis Alberto López:** qué decir, amigo Robert, antes que nada saludos a las autoridades presentes nacionales y departamentales, una felicitación a Sergio por su excelente gestión y su don de gente, no sé si empiezo por alguna anécdota o dejamos quieto, lo que pasa en la camioneta queda en la camioneta, esto es

por los viajes que a veces los hacemos y lo hacemos en confraternidad y hay muchas anécdotas como se podían contar algunas porque el amigo José Luis Pereira cuando se refería a una estrella que nos está mirando, una gran persona, veo a sus nietos que fueron compañeros de mi hija en la escuela 40 (todavía tengo la fotito chiquititos) y hoy al entrar acá decía y hablaba con tu señora, nos vamos quedando viejos, cómo crecen los chicos y es así y has crecido tú también como persona en tu carrera política, yo te deseo lo mejor y estoy seguro que vas a hacer una excelente gestión porque fuiste formado de esa manera que nosotros tradicionalmente en un país como el nuestro, cuando nos dan un compromiso lo sabremos cumplir, como dice nuestro himno. Pero nada, decirte que todo lo bueno para el Departamento también es bueno para el Partido Nacional, muchas gracias.- **Sr. Presidente:** gracias, Edil Luis Alberto López.- **Sra. Edil Elizabeth Rodríguez:** gracias, Presidente, el primer gracias qué le voy a decir, sin dudas que hoy sus palabras nos dejaron un “dejo de saudades” como dicen los brasileros, una palabra tan linda, pero realmente estamos congratulados porque usted va a ser el próximo Presidente y quienes ya nos sentamos en esa silla sabemos de todo el desafío que usted tiene por delante, entonces desearle éxitos porque suerte es algo que cae del cielo, el éxito es algo que se construye con el trabajo diario, y entonces a ti y a tu familia las felicidades por este momento que están viviendo.- **Sr. Presidente:** muchas gracias, Edil Elizabeth Rodríguez.- **Sr. Edil Eduardo Esteves:** buenas noches, compañeras Ediles, compañeros Ediles, autoridades en general y al público, felicitaciones Robert y orgulloso recibo el compromiso del cargo de Vicepresidente de tan noble

función que es la de legislar, del contralor del Ejecutivo y de las Alcaldías, el tercer nivel del Gobierno; muchísimas gracias y lo único que me queda por decir es ¡Viva la Democracia!- **Sr. Presidente:** muchas gracias por sus palabras, Edil Eduardo Esteves.- **Sr. Ruben Meneses:** señoras y señores, los invitamos al Sr. Secretario General Domingo Techeira y al Sr. Presidente Robert Costa Quevedo hacerse presente al frente para entregar un recuerdo y un certificado para las autoridades salientes. También convocamos al Edil Sergio Rauduvinicche, Edil Carlos Julio Esteves y a la Sra. Edil Aída Gonzalvez hacerse presentes aquí en frente, el Sr. Sergio Rauduvinicche, un fuerte aplauso, al Sr. Carlos Julio Esteves (*aplausos*), a la Sra. Aída Gonzalves (*aplausos*), se les ha otorgado un certificado en recuerdo de este último año y también una medalla por la legislatura, para el período 2023-2024, muchas gracias señores Ediles.- **Sr. Presidente:** bueno, siendo la hora 20:50 y agotada la lista de oradores, se cierra la Sesión en el día de hoy, gracias.-

M.C./G.S.

**Sr. Domingo Techeira
Secretario General**

**Sr. Edil Robert Costa Quevedo
Presidente**